



**TRUSTEESHIP COUNCIL**

**OFFICIAL RECORDS**

**THIRTY-FOURTH SESSION**

**29 May – 30 June 1967**

**RESOLUTIONS**

**CONSEIL DE TUTELLE**

**DOCUMENTS OFFICIELS**

**TRENTE-QUATRIÈME SESSION**

**29 mai – 30 juin 1967**

**SUPPLEMENT No. 1**

**UNITED NATIONS/NATIONS UNIES**

**HOW TO OBTAIN UNITED NATIONS PUBLICATIONS**

United Nations publications may be obtained from bookstores and distributors throughout the world. Consult your bookstore or write to: United Nations, Sales Section, New York or Geneva.

**COMMENT SE PROCURER LES PUBLICATIONS DES NATIONS UNIES**

Les publications des Nations Unies sont en vente dans les librairies et les agences dépositaires du monde entier. Informez-vous auprès de votre librairie ou adressez-vous à: Nations Unies, Section des ventes, New York ou Genève.

**COMO CONSEGUIR PUBLICACIONES DE LAS NACIONES UNIDAS**

Las publicaciones de las Naciones Unidas están en venta en librerías y casas distribuidoras en todas partes del mundo. Consulte a su librero o diríjase a: Naciones Unidas, Sección de Ventas, Nueva York o Ginebra.



**TRUSTEESHIP COUNCIL**

**OFFICIAL RECORDS**

**THIRTY-FOURTH SESSION**

**29 May – 30 June 1967**

**RESOLUTIONS**

**CONSEIL DE TUTELLE**

**DOCUMENTS OFFICIELS**

**TRENTE-QUATRIÈME SESSION**

**29 mai – 30 juin 1967**

**SUPPLEMENT No. 1**

**UNITED NATIONS/NATIONS UNIES**

**New York, 1967**

#### NOTE

Symbols of United Nations documents are composed of capital letters combined with figures. Mention of such a symbol indicates a reference to a United Nations document.

The Arabic and Roman numerals identifying each resolution indicate, respectively, the number of the resolution and the number of the session at which it was adopted.

\*  
\* \* \*

#### NOTE

Les cotes des documents de l'Organisation des Nations Unies se composent de lettres majuscules et de chiffres. La simple mention d'une cote dans un texte signifie qu'il s'agit d'un document de l'Organisation.

Les résolutions sont désignées par deux nombres: l'un en chiffres arabes qui indique le numéro de la résolution, l'autre en chiffres romains qui indique la session au cours de laquelle la résolution a été adoptée.

## TABLE OF CONTENTS

	<i>Page</i>
<b>Agenda of the thirty-fourth session</b> .....	<b>v</b>
<b>Resolutions adopted by the Council at its thirty-fourth session</b>	
<i>Resolution</i>	
2146 (XXXIV). Petition concerning the Trust Territory of the Pacific Islands (item 5) ..	1
2147 (XXXIV). Report of the United Nations Visiting Mission to the Trust Territory of the Pacific Islands, 1967 (item 6) .....	1
2148 (XXXIV). Terms of reference of the United Nations Visiting Mission to the Trust Territories of Nauru and New Guinea, 1968 (item 7) .....	2
<b>Other decisions taken by the Council at its thirty-fourth session</b>	
Adoption of the agenda .....	3
Report of the Secretary-General on credentials ..	3
Election of the President and the Vice-President	3
Examination of annual reports of the Adminis- tering Authorities .....	3
Examination of petitions .....	3
Attainment of self-government or independence by the Trust Territories and the situation in Trust Territories with regard to the imple- mentation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples .....	4
General Assembly resolutions 2111 (XX) and 2226 (XXI) on the question of the Trust Territory of Nauru .....	4
General Assembly resolutions 2112 (XX) and 2227 (XXI) on the question of the Trust Territory of New Guinea and the Territory of Papua .....	4
Co-operation with the Special Committee on the Situation with regard to the Implementation of the Declaration on the Granting of Indepen- dence to Colonial Countries and Peoples .....	5
Offers by Member States of study and training facilities for inhabitants of Trust Territories ..	5
Dissemination of information on the United Nations and the International Trusteeship Sys- tem in Trust Territories .....	5
Adoption of the report of the Trusteeship Coun- cil to the General Assembly .....	5
Adoption of the report of the Trusteeship Council to the Security Council .....	5
Verbatim records of the meetings of the Trustee- ship Council .....	5

## TABLE DES MATIÈRES

	<i>Pages</i>
<b>Ordre du jour de la trente-quatrième session</b> v	<b>v</b>
<b>Résolutions adoptées par le Conseil à sa trente-quatrième session</b>	
<i>Résolutions</i>	
2146 (XXXIV). Pétition concernant le Terri- toire sous tutelle des Iles du Pacifique [point 5] .....	1
2147 (XXXIV). Rapport de la Mission de visite des Nations Unies dans le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique (1967) [point 6] .....	1
2148 (XXXIV). Mandat de la Mission de visite des Nations Unies dans les Territoires sous tutelle de Nauru et de la Nouvelle-Guinée (1968) [point 7] .....	2
<b>Autres décisions prises par le Conseil à sa trente-quatrième session</b>	
Adoption de l'ordre du jour .....	3
Rapport du Secrétaire général sur la vérification des pouvoirs .....	3
Election du Président et du Vice-Président ...	3
Examen des rapports annuels des autorités admi- nistrantes .....	3
Examen des pétitions .....	3
Accession des territoires sous tutelle à l'autonomie ou à l'indépendance et situation dans les terri- toires sous tutelle en ce qui concerne l'appli- cation de la Déclaration sur l'octroi de l'indé- pendance aux pays et aux peuples coloniaux ..	4
Résolutions 2111 (XX) et 2226 (XXI) de l'As- semblée générale sur la question du Territoire sous tutelle de Nauru .....	4
Résolutions 2112 (XX) et 2227 (XXI) de l'As- semblée générale sur la question du Territoire sous tutelle de la Nouvelle-Guinée et du Terri- toire du Papua .....	4
Coopération avec le Comité spécial chargé d'étu- dier la situation en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux .....	5
Moyens d'étude et de formation offerts par des États Membres aux habitants des territoires sous tutelle .....	5
Diffusion, dans les territoires sous tutelle, de ren- seignements sur l'Organisation des Nations Unies et le régime international de tutelle ...	5
Adoption du rapport du Conseil de tutelle à l'As- semblée générale .....	5
Adoption du rapport du Conseil de tutelle au Conseil de sécurité .....	5
Comptes rendus sténographiques des séances du Conseil de tutelle .....	5



## AGENDA

### of the thirty-fourth session

adopted by the Council at its 1297th meeting, on  
29 May 1967

1. Adoption of the agenda.
2. Report of the Secretary-General on credentials.
3. Election of the President and the Vice-President.
4. Examination of annual reports of the Administering Authorities on the administration of Trust Territories for the year ended 30 June 1966:
  - (a) Nauru;
  - (b) New Guinea;
  - (c) Trust Territory of the Pacific Islands.
5. Examination of petitions listed in the annex to the agenda.<sup>1</sup>
6. Report of the United Nations Visiting Mission to the Trust Territory of the Pacific Islands, 1967.<sup>2</sup>
7. Arrangements for the dispatch of a periodic visiting mission to the Trust Territories of Nauru and New Guinea in 1968.
8. Attainment of self-government or independence by the Trust Territories (Trusteeship Council resolution 1369 (XVII) and General Assembly resolution 1413 (XIV)) and the situation in Trust Territories with regard to the implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples (General Assembly resolutions 1514 (XV), 1654 (XVI), 1810 (XVII), 1956 (XVIII), 2105 (XX) and 2189 (XXI)).
9. General Assembly resolutions 2111 (XX) and 2226 (XXI) on the question of the Trust Territory of Nauru.
10. General Assembly resolutions 2112 (XX) and 2227 (XXI) on the question of the Trust Territory of New Guinea and the Territory of Papua.
11. Co-operation with the Special Committee on the Situation with regard to the Implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples (General Assembly resolution 1956 (XVIII)).
12. Offers by Member States of study and training facilities for inhabitants of Trust Territories: report of the Secretary-General (General Assembly resolutions 557 (VI) and 753 (VIII)).

<sup>1</sup> For the annex, see *Official Records of the Trusteeship Council, Thirty-fourth Session*, prefatory fascicle.

<sup>2</sup> See *Official Records of the Trusteeship Council, Thirty-fourth Session, Supplement No. 2*, documents T/1658 and Add.1.

## ORDRE DU JOUR

### de la trente-quatrième session

adopté par le Conseil à sa 1297<sup>e</sup> séance,  
le 29 mai 1967

1. Adoption de l'ordre du jour.
2. Rapport du Secrétaire général sur la vérification des pouvoirs.
3. Election du Président et du Vice-Président.
4. Examen des rapports annuels des autorités administrantes sur l'administration des territoires sous tutelle pour l'année qui s'est terminée le 30 juin 1966:
  - a) Nauru;
  - b) Nouvelle-Guinée;
  - c) Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique.
5. Examen des pétitions énumérées dans l'annexe à l'ordre du jour<sup>1</sup>.
6. Rapport de la Mission de visite des Nations Unies dans le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique (1967)<sup>2</sup>.
7. Dispositions relatives à l'envoi en 1968 d'une mission de visite périodique dans les territoires sous tutelle de Nauru et de la Nouvelle-Guinée.
8. Accession à l'autonomie ou à l'indépendance par les territoires sous tutelle [résolution 1369 (XVII) du Conseil de tutelle et résolution 1413 (XIV) de l'Assemblée générale] et situation dans les territoires sous tutelle en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux [résolutions 1514 (XV), 1654 (XVI), 1810 (XVII), 1956 (XVIII), 2105 (XX) et 2189 (XXI) de l'Assemblée générale].
9. Résolutions 2111 (XX) et 2226 (XXI) de l'Assemblée générale sur la question du Territoire sous tutelle de Nauru.
10. Résolutions 2112 (XX) et 2227 (XXI) de l'Assemblée générale sur la question du Territoire sous tutelle de la Nouvelle-Guinée et du Territoire du Papua.
11. Coopération avec le Comité spécial chargé d'étudier la situation en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux [résolution 1956 (XVIII) de l'Assemblée générale].
12. Moyens d'étude et de formation offerts par des Etats Membres aux habitants des territoires sous tutelle: rapport du Secrétaire général [résolutions 557 (VI) et 753 (VIII) de l'Assemblée générale].

<sup>1</sup> Pour l'annexe, voir *Documents officiels du Conseil de tutelle, trente-quatrième session*, fascicule liminaire.

<sup>2</sup> Voir *Documents officiels du Conseil de tutelle, trente-quatrième session, Supplément no 2*, document T/1658 et Add.1.

- |  |  |
|--|--|
| <p>13. Dissemination of information on the United Nations and the International Trusteeship System in Trust Territories: report of the Secretary-General (Trusteeship Council resolution 36 (III) and General Assembly resolution 754 (VIII)).</p> <p>14. Adoption of the report of the Trusteeship Council to the General Assembly.</p> <p>15. Adoption of the report of the Trusteeship Council to the Security Council.</p> | <p>13. Diffusion, dans les territoires sous tutelle, de renseignements sur l'Organisation des Nations Unies et le régime international de tutelle: rapport du Secrétaire général [résolution 36 (III) du Conseil de tutelle et résolution 754 (VIII) de l'Assemblée générale].</p> <p>14. Adoption du rapport du Conseil de tutelle à l'Assemblée générale.</p> <p>15. Adoption du rapport du Conseil de tutelle au Conseil de sécurité.</p> |
|--|--|



## RESOLUTIONS

adopted by the Council  
at its thirty-fourth session

### 2146 (XXXIV). Petition concerning the Trust Territory of the Pacific Islands

*The Trusteeship Council,*

*Having considered* the petition of Mr. Alfred Capelle concerning the Trust Territory of the Pacific Islands,<sup>3</sup>

1. *Takes note* of the declared intention of the Administering Authority to take without delay steps to improve the shipping services to the outer islands, including the Marshall Islands;

2. *Requests in particular* that the Administering Authority take the necessary measures to remedy the situation referred to in the petition.

*1314th meeting,  
21 June 1967.*

### 2147 (XXXIV). Report of the United Nations Visiting Mission to the Trust Territory of the Pacific Islands, 1967

*The Trusteeship Council,*

*Having examined,* at its thirty-fourth session, the report of the United Nations Visiting Mission to the Trust Territory of the Pacific Islands, 1967,<sup>4</sup>

*Having heard* the oral observations made by the representatives of the United States of America concerning the said report,

1. *Takes note* of the report of the Visiting Mission and the observations of the Administering Authority thereon;

2. *Expresses its appreciation* of the work accomplished by the Visiting Mission on its behalf;

3. *Draws attention* to the fact that, at its thirty-fourth session, in formulating its own conclusions and recommendations on conditions in the Trust Territory concerned, the Trusteeship Council took into account the recommendations and observations of the Visiting Mission and the observations of the Administering Authority thereon;

4. *Decides* that it will continue to take these recommendations, conclusions and observations into account in future examination of matters relating to the Trust Territory concerned;

5. *Invites* the Administering Authority concerned to take into account the recommendations and conclusions of the Visiting Mission, as well as the comments made thereon by the members of the Trusteeship Council;

<sup>3</sup> T/PET.10/38.

<sup>4</sup> See *Official Records of the Trusteeship Council, Thirty-fourth Session, Supplement No. 2, documents T/1658 and Add.1.*

## RÉSOLUTIONS

adoptées par le Conseil  
à sa trente-quatrième session

### 2146 (XXXIV). Pétition concernant le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique

*Le Conseil de tutelle,*

*Ayant examiné* la pétition de M. Alfred Capelle concernant le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique<sup>3</sup>,

1. *Prend note* de l'intention déclarée de l'Autorité administrante de prendre sans délai des mesures en vue d'améliorer les services de navigation maritime à destination des îles périphériques, y compris les îles Marshall;

2. *Prie en particulier* l'Autorité administrante de prendre les mesures nécessaires pour remédier à la situation décrite dans la pétition.

*1314<sup>e</sup> séance,  
21 juin 1967.*

### 2147 (XXXIV). Rapport de la Mission de visite des Nations Unies dans le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique (1967)

*Le Conseil de tutelle,*

*Ayant examiné* à sa trente-quatrième session le rapport de la Mission de visite des Nations Unies dans le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique (1967)<sup>4</sup>,

*Ayant entendu* les observations faites oralement par les représentants des Etats-Unis d'Amérique au sujet dudit rapport,

1. *Prend acte* du rapport de la Mission de visite et des observations de l'Autorité administrante à son sujet;

2. *Exprime sa satisfaction* du travail accompli par la Mission de visite en son nom;

3. *Appelle l'attention* sur le fait qu'à sa trente-quatrième session le Conseil de tutelle a tenu compte, pour formuler ses propres conclusions et recommandations sur la situation dans le Territoire sous tutelle considéré, des recommandations et observations de la Mission de visite, ainsi que des observations présentées par l'Autorité administrante à leur sujet;

4. *Décide* de continuer à tenir compte de ces recommandations, conclusions et observations lorsqu'il examinera à l'avenir les questions relatives au Territoire sous tutelle considéré;

5. *Invite* l'Autorité administrante intéressée à tenir compte des recommandations et conclusions de la Mission de visite, ainsi que des observations faites à ce sujet par les membres du Conseil de tutelle;

<sup>3</sup> T/PET.10/38.

<sup>4</sup> *Documents officiels du Conseil de tutelle, trente-quatrième session, Supplément n° 2, documents T/1658 et Add.1.*

6. *Decides*, in accordance with rule 98 of its rules of procedure, that the report of the Visiting Mission and the text of the present resolution shall be printed.

1320th meeting,  
29 June 1967.

**2148 (XXXIV). Terms of reference of the United Nations Visiting Mission to the Trust Territories of Nauru and New Guinea, 1968**

*The Trusteeship Council,*

*Having decided* to dispatch a periodic visiting mission to the Trust Territories of Nauru and New Guinea in 1968,

*Having decided* that the Visiting Mission should be composed of ..... (France), ..... (Liberia), ..... (New Zealand) and ..... (United States of America),<sup>5</sup>

*Having decided* that the Visiting Mission should visit the two Trust Territories early in 1968,

1. *Directs* the Visiting Mission to investigate and report as fully as possible on the steps taken in the Trust Territories of Nauru and New Guinea towards the realization of the objectives set forth in Article 76 b of the Charter of the United Nations, and to pay special attention to the question of the future of the two Territories, including the wishes of the Nauruan community regarding its future, in the light of the relevant Articles of the Charter and the Trusteeship Agreements, bearing in mind the provisions of relevant Trusteeship Council and General Assembly resolutions, including Assembly resolutions 1514 (XV) of 14 December 1960 and 1541 (XV) of 15 December 1960;

2. *Directs* the Visiting Mission to give attention, as may be appropriate in the light of discussions in the Trusteeship Council and of resolutions adopted by it, to issues raised in connexion with the annual reports on the administration of the Trust Territories, in the petitions received by the Council concerning Nauru and New Guinea, in the reports of previous visiting missions and the observations of the Administering Authority on those reports;

3. *Directs* the Visiting Mission to receive petitions, without prejudice to its acting in accordance with the rules of procedure of the Council, and to investigate on the spot such of the petitions received as, in its opinion, warrant special investigation;

4. *Requests* the Visiting Mission to submit to the Council as soon as practicable separate reports on the Trust Territories of Nauru and New Guinea containing its findings, with such observations, conclusions and recommendations as it may wish to make.

1321st meeting,  
29 June 1967.

<sup>5</sup> At its 1321st meeting, on 29 June 1967, the Council decided that the nominations of members would be automatically approved when received and that the members of the Visiting Mission would elect their own chairman.

6. *Décide*, conformément à l'article 98 de son règlement intérieur, de faire imprimer le rapport de la Mission de visite et le texte de la présente résolution.

1320<sup>e</sup> séance,  
29 juin 1967.

**2148 (XXXIV). Mandat de la Mission de visite des Nations Unies dans les Territoires sous tutelle de Nauru et de la Nouvelle-Guinée (1968)**

*Le Conseil de tutelle,*

*Ayant décidé* d'envoyer en 1968 une mission de visite périodique dans les Territoires sous tutelle de Nauru et de la Nouvelle-Guinée,

*Ayant décidé* que la Mission de visite serait composée de ..... (Etats-Unis d'Amérique), ..... (France), ..... (Libéria) et ..... (Nouvelle-Zélande)<sup>5</sup>,

*Ayant décidé* que la Mission de visite se rendrait dans les deux Territoires sous tutelle au début de 1968,

1. *Charge* la Mission de visite d'enquêter et de faire rapport aussi complètement que possible sur les mesures prises dans les Territoires sous tutelle de Nauru et de la Nouvelle-Guinée pour atteindre les objectifs énoncés à l'alinéa b de l'Article 76 de la Charte des Nations Unies et d'accorder une attention particulière à la question de l'avenir de ces deux Territoires, y compris les vœux de la collectivité nauruane concernant son avenir, compte tenu des articles pertinents de la Charte et des Accords de tutelle, en prenant en considération les dispositions des résolutions pertinentes du Conseil de tutelle et de l'Assemblée générale, notamment des résolutions 1514 (XV) et 1541 (XV) de l'Assemblée, en date des 14 et 15 décembre 1960;

2. *Charge* la Mission de visite d'étudier, en s'inspirant le cas échéant des débats du Conseil de tutelle et des résolutions qu'il a adoptées, les questions soulevées à propos des rapports annuels sur l'administration desdits Territoires sous tutelle, dans les pétitions reçues par le Conseil au sujet de Nauru et de la Nouvelle-Guinée, dans les rapports des missions de visite précédentes et dans les observations faites au sujet de ces rapports par l'Autorité administrante;

3. *Charge* la Mission de visite de recevoir des pétitions, étant entendu qu'elle le fera conformément au règlement intérieur du Conseil, et d'enquêter sur place au sujet de celles des pétitions reçues qui appelleraient, à son avis, une enquête spéciale;

4. *Prie* la Mission de visite de présenter au Conseil, aussitôt que faire se pourra, des rapports distincts sur les Territoires sous tutelle de Nauru et de la Nouvelle-Guinée, dans lesquels elle consignera ses constatations, ainsi que les observations, conclusions et recommandations qu'elle jugera bon de présenter.

1321<sup>e</sup> séance,  
29 juin 1967.

<sup>5</sup> A sa 1321<sup>e</sup> séance, le 29 juin 1967, le Conseil a décidé que les candidatures présentées par les membres seraient automatiquement approuvées à leur réception et que les membres de la Mission de visite éliraient leur président.

## OTHER DECISIONS

taken by the Council  
at its thirty-fourth session

### Adoption of the agenda

At its 1297th meeting, on 29 May 1967, the Council adopted the agenda of its thirty-fourth session.

### Report of the Secretary-General on credentials

At its 1314th meeting, on 21 June 1967, the Council approved the report of the Secretary-General on credentials<sup>6</sup> and took note of the reservations made by members.

### Election of the President and the Vice-President

At its 1297th meeting, on 29 May 1967, the Council elected Miss Angie Brooks (Liberia) and Mrs. Eugenie M. Anderson (United States of America) President and Vice-President respectively.

### Examination of annual reports of the Administering Authorities

At the following meetings, the Council adopted chapters on conditions in the Trust Territories for inclusion in its report to the General Assembly covering the period 27 July 1966 to 30 June 1967:

(a) At its 1320th and 1322nd meetings, on 29 and 30 June 1967, a chapter on Nauru;

(b) At its 1318th and 1322nd meetings, on 26 and 30 June 1967, a chapter on New Guinea.

At its 1319th and 1321st meetings, on 27 and 29 June 1967, the Council adopted a chapter on conditions in the Trust Territory of the Pacific Islands for inclusion in its report to the Security Council covering the period 27 July 1966 to 30 June 1967.

### Examination of petitions

The Council examined the following petitions:

Meeting and date	Petition	Decision
	(a) Concerning Nauru	
1313th 20 June 1967	T/PET.9/29 and Petitioner	withdrew his
1317th 23 June 1967	Add.1 and 2 petitions.	
	(b) Concerning New Guinea	
1304th 7 June 1967	T/PET.8/L.10	To take note of the petition.
1304th 7 June 1967	T/PET.8/L.11	To take note of the petition.

<sup>6</sup> T/1666. For the list of delegations in the annex to this report, see *Official Records of the Trusteeship Council, Thirty-fourth Session*, prefatory fascicle.

## AUTRES DÉCISIONS

prises par le Conseil  
à sa trente-quatrième session

### Adoption de l'ordre du jour

A sa 1297<sup>e</sup> séance, le 29 mai 1967, le Conseil a adopté l'ordre du jour de sa trente-quatrième session.

### Rapport du Secrétaire général sur la vérification des pouvoirs

A sa 1314<sup>e</sup> séance, le 21 juin 1967, le Conseil a approuvé le rapport du Secrétaire général sur la vérification des pouvoirs<sup>6</sup> et a pris acte des réserves formulées par certains membres.

### Election du Président et du Vice-Président

A sa 1297<sup>e</sup> séance, le 29 mai 1967, le Conseil a élu M<sup>lle</sup> Angie Brooks (Libéria) et M<sup>me</sup> Eugenie M. Anderson (Etats-Unis d'Amérique) respectivement présidente et vice-présidente.

### Examen des rapports annuels des autorités administrantes

Aux séances indiquées ci-après, le Conseil a adopté les chapitres sur la situation dans les territoires sous tutelle pour insertion dans son rapport à l'Assemblée générale pour la période du 27 juillet 1966 au 30 juin 1967:

a) A ses 1320<sup>e</sup> et 1322<sup>e</sup> séances, les 29 et 30 juin 1967, un chapitre relatif à Nauru;

b) A ses 1318<sup>e</sup> et 1322<sup>e</sup> séances, les 26 et 30 juin 1967, un chapitre relatif à la Nouvelle-Guinée.

A ses 1319<sup>e</sup> et 1321<sup>e</sup> séances, les 27 et 29 juin 1967, le Conseil a adopté un chapitre sur la situation dans le Territoire sous tutelle des Iles du Pacifique à insérer dans son rapport au Conseil de sécurité pour la période du 27 juillet 1966 au 30 juin 1967.

### Examen des pétitions

Le Conseil a étudié les pétitions ci-après:

Séances et dates	Pétitions	Décisions
	a) Concernant Nauru	
1313 <sup>e</sup> 20 juin 1967	T/PET.9/29 et	Pétitionnaire a retiré ses
1317 <sup>e</sup> 23 juin 1967	Add.1 et 2	pétitions.
	b) Concernant la Nouvelle-Guinée	
1304 <sup>e</sup> 7 juin 1967	T/PET.8/L.10	Prendre note de la pétition.
1304 <sup>e</sup> 7 juin 1967	T/PET.8/L.11	Prendre note de la pétition.

<sup>6</sup> T/1666. Pour la liste des délégations figurant à l'annexe de ce rapport, voir *Documents officiels du Conseil de tutelle, trente-quatrième session*, fascicule liminaire.

<i>Meeting and date</i>	<i>Petition</i>	<i>Decision</i>
1304th 7 June 1967	T/PET.8/22	To take note of the petition and the observations of the Administering Authority and to draw the petitioners' attention to the observations of the Administering Authority (T/OBS.8/13) as well as statements made by representatives at this meeting.
1304th 7 June 1967	T/PET.8/23	To take note of the petition and the observations of the Administering Authority and to draw the petitioners' attention to the observations of the Administering Authority (T/OBS.8/12) as well as statements made by representatives at this meeting.

**Attainment of self-government or independence by the Trust Territories and the situation in Trust Territories with regard to the implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples**

At its 1312th meeting, on 15 June 1967, the Council decided to have its recommendations on this question, as well as the observations made by representatives in connexion with this item, recorded in the appropriate chapters of the Council's report to the General Assembly.

**General Assembly resolutions 2111 (XX) and 2226 (XXI) on the question of the Trust Territory of Nauru**

At its 1320th meeting, on 29 June 1967, the Council decided to draw the attention of the General Assembly to the action which it had taken with respect to resolutions 2111 (XX) and 2226 (XXI) in the chapter on "Attainment of self-government or independence by the Trust Territories and the situation in Trust Territories with regard to the implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples", in Part I of its report to the General Assembly.

**General Assembly resolutions 2112 (XX) and 2227 (XXI) on the question of the Trust Territory of New Guinea and the Territory of Papua**

At its 1319th meeting, on 27 June 1967, the Council decided to draw the attention of the General Assembly to the action which it had taken with respect to resolutions 2112 (XX) and 2227 (XXI) in the chapter on "Attainment of self-government or independence by the Trust Territories and the situation in Trust Territories with regard to the implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples", in Part I of its report to the General Assembly.

<i>Séances et dates</i>	<i>Pétitions</i>	<i>Décisions</i>
1304 <sup>e</sup> 7 juin 1967	T/PET.8/22	Prendre note de la pétition et des observations de l'Autorité administrante et appeler l'attention du pétitionnaire sur les observations de l'Autorité administrante (T/OBS.8/13) ainsi que sur les déclarations faites par des représentants au cours de la séance.
1304 <sup>e</sup> 7 juin 1967	T/PET.8/23	Prendre note de la pétition et des observations de l'Autorité administrante et appeler l'attention du pétitionnaire sur les observations formulées par l'Autorité administrante (T/OBS.8/12) ainsi que sur les déclarations faites par des représentants au cours de la séance.

**Accession des territoires sous tutelle à l'autonomie ou à l'indépendance et situation dans les territoires sous tutelle en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux**

A sa 1312<sup>e</sup> séance, le 15 juin 1967, le Conseil a décidé de faire insérer dans les chapitres appropriés du rapport du Conseil à l'Assemblée générale ses recommandations au sujet de cette question, ainsi que les observations formulées par divers membres du Conseil.

**Résolutions 2111 (XX) et 2226 (XXI) de l'Assemblée générale sur la question du Territoire sous tutelle de Nauru**

A sa 1320<sup>e</sup> séance, le 29 juin 1967, le Conseil a décidé d'appeler l'attention de l'Assemblée générale sur les décisions qu'il avait prises concernant les résolutions 2111 (XX) et 2226 (XXI) dans le chapitre intitulé "Accession des territoires sous tutelle à l'autonomie ou à l'indépendance et situation dans les territoires sous tutelle en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux" qui figure dans la première partie de son rapport à l'Assemblée générale.

**Résolutions 2112 (XX) et 2227 (XXI) de l'Assemblée générale sur la question du Territoire sous tutelle de la Nouvelle-Guinée et du Territoire du Papua**

A sa 1319<sup>e</sup> séance, le 27 juin 1967, le Conseil a décidé d'appeler l'attention de l'Assemblée générale sur les décisions qu'il avait prises concernant les résolutions 2112 (XX) et 2227 (XXI) dans le chapitre intitulé "Accession des territoires sous tutelle à l'autonomie ou à l'indépendance et situation dans les territoires sous tutelle en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux" qui figure dans la première partie de son rapport à l'Assemblée générale.

### **Co-operation with the Special Committee on the Situation with regard to the Implementation of the Declaration on the Granting of Independence to Colonial Countries and Peoples**

At its 1321st meeting, on 29 June 1967, the Council decided that the President of the Council should inform the Chairman of the Special Committee by letter<sup>7</sup> that, at its thirty-fourth session, the Council had considered conditions in the three remaining Trust Territories and that its conclusions and recommendations, together with the views presented by individual members, would appear in its reports.

### **Offers by Member States of study and training facilities for inhabitants of Trust Territories**

At its 1311th and 1321st meetings, on 14 and 29 June 1967, the Council took note of the report of the Secretary-General<sup>8</sup> and of the observations made by members on the item.

### **Dissemination of information on the United Nations and the International Trusteeship System in Trust Territories**

At its 1311th meeting, on 14 June 1967, the Council took note of the report of the Secretary-General<sup>9</sup> and of the observations made by members on the item.

### **Adoption of the report of the Trusteeship Council to the General Assembly**

At its 1322nd meeting, on 30 June 1967, the Council adopted its report to the General Assembly covering the period 27 July 1966 to 30 June 1967.<sup>10</sup>

### **Adoption of the report of the Trusteeship Council to the Security Council**

At its 1321st meeting, on 29 June 1967, the Council adopted its report to the Security Council covering the period 27 July 1966 to 30 June 1967.<sup>11</sup>

### **Verbatim records of the meetings of the Trusteeship Council**

At its 1322nd meeting, on 30 June 1967, the Council requested that the verbatim records of the meetings of the thirty-fourth session be prepared and issued as a matter of urgency.

<sup>7</sup> For the text of the letter, see A/AC.109/255.

<sup>8</sup> *Official Records of the Trusteeship Council, Thirty-fourth Session, Annexes*, agenda item 12, documents T/1664 and Add.1.

<sup>9</sup> *Ibid.*, agenda item 13, document T/1665.

<sup>10</sup> *Official Records of the General Assembly, Twenty-second Session, Supplement No. 4 (A/6704)*.

<sup>11</sup> *Official Records of the Security Council, Twenty-second Year, Special Supplement No. 1 (S/8020)*.

### **Coopération avec le Comité spécial chargé d'étudier la situation en ce qui concerne l'application de la Déclaration sur l'octroi de l'indépendance aux pays et aux peuples coloniaux**

A sa 1321<sup>e</sup> séance, le 29 juin 1967, le Conseil a décidé que la Présidente du Conseil informerait le Président du Comité spécial par lettre<sup>7</sup> que le Conseil, à sa trente-quatrième session, avait étudié la situation dans les trois territoires sous tutelle restants et que ses conclusions et recommandations, ainsi que les vues présentées par chacun des membres du Conseil, figureraient dans les rapports de ce dernier.

### **Moyens d'étude et de formation offerts par des Etats Membres aux habitants des territoires sous tutelle**

A ses 1311<sup>e</sup> et 1321<sup>e</sup> séances, les 14 et 29 juin 1967, le Conseil a pris acte du rapport du Secrétaire général<sup>8</sup> et des observations formulées sur ce point par des membres du Conseil.

### **Diffusion, dans les territoires sous tutelle, de renseignements sur l'Organisation des Nations Unies et le régime international de tutelle**

A sa 1311<sup>e</sup> séance, le 14 juin 1967, le Conseil a pris acte du rapport du Secrétaire général<sup>9</sup> et des observations formulées sur ce point par des membres du Conseil.

### **Adoption du rapport du Conseil de tutelle à l'Assemblée générale**

A sa 1322<sup>e</sup> séance, le 30 juin 1967, le Conseil a adopté son rapport à l'Assemblée générale pour la période du 27 juillet 1966 au 30 juin 1967<sup>10</sup>.

### **Adoption du rapport du Conseil de tutelle au Conseil de sécurité**

A sa 1321<sup>e</sup> séance, le 29 juin 1967, le Conseil a adopté son rapport au Conseil de sécurité pour la période du 27 juillet 1966 au 30 juin 1967<sup>11</sup>.

### **Comptes rendus sténographiques des séances du Conseil de tutelle**

A sa 1322<sup>e</sup> séance, le 30 juin 1967, le Conseil a demandé que les comptes rendus sténographiques des séances de la trente-quatrième session soient établis et distribués d'urgence.

<sup>7</sup> Pour le texte de la lettre, voir A/AC.109/255.

<sup>8</sup> *Documents officiels du Conseil de tutelle, trente-quatrième session, Annexes*, point 12 de l'ordre du jour, documents T/1664 et Add.1.

<sup>9</sup> *Ibid.*, point 13 de l'ordre du jour, document T/1665.

<sup>10</sup> *Documents officiels de l'Assemblée générale, vingt-deuxième session, Supplément n° 4 (A/6704)*.

<sup>11</sup> *Documents officiels du Conseil de sécurité, vingt-deuxième année, Supplément spécial n° 1 (S/8020)*.

